



## *Historia de LAN - Chile*

Escribe: DARIO DE LA FUENTE D.

Editora en su propia imprenta, con una presentación pulcro y con ilustraciones que abarcan el periodo a que se refiere, acaba de aparecer la obra "Historia de Lan Chile" (primera parte: 1929-1934), de Sergio Barriga Kreft.

Es un recuento que abarca desde el 5 de marzo de 1929 cuando en el aeródromo de El Bosque, el Presidente de la República General Carlos Ibáñez del Campo firmó el acta de inauguración de la "Línea Aeropostal Santiago-Arica" y acto seguido despegó de la pista el pequeño biplano de Havilland Nohr pilotado por el teniente Arturo Meneses Kinsley, con destino a Ovalle, primer vilo de la ruta programada a cubrirse en su sistema de posta y con aparatos en Ovalle, Copiapó, Antofagasta, Iquique y Arica. El recuento histórico llega en esta "primera parte" con la incorporación de los Caravelle a la ya saliente y prestigiada empresa nacional.

Se trata de una historia en que es dable observar algo

parecido al desarrollo de la espilla que se convierte en árbol macizo y produtor. El trayecto evolutivo está descrito en forma amena y enfocada de manera paralela en una triple dimensión: la organización, el material y el elemento humano, aspectos fundamentales para una empresa de la envergadura de "Lan Chile". El estilo es sobrio. No hace falta el uso de giros efectistas para recordar el periodo heroico, romántico, aventurado en que los pilotos en frágiles aparatos y sin instrumental iban entretejiendo a través del cielo las comunicaciones y el transporte hacia los extremos Norte y Austral del país, ya que luego los viajes comenzaron a hacerse hacia el sur. Hubo una época en que cada vuelo era una pereza.

La tecnología, la constante superación en la calidad y la capacidad de las máquinas, los cursos cada vez más intensivos para el uso de elementos cada vez más sofisticados fueron dejando poco a poco lo anecdótico en

los archivos del recuerdo y hoy aparecen en la obra de Sergio Barriga Kreft como algo simático, entreverados con los sucesos que fueron causa de dolor ante desgraciados accidentes, con las disposiciones que generaban crecimiento, con todo lo que es dable observar en la perspectiva del tiempo para dar gracias a quienes hicieron posible el progreso que no sólo debe tomarse como algo natural sino también como el fruto de un esfuerzo prolongado.

Cincuenta y cuatro años de existencia son tanto para el individuo como para una organización un signo de vitalidad y si en esta comparación siempre se ha dicho que "los hombres pasan, las instituciones quedan", es bueno en todo caso que estas recuerden a quienes hicieron su grandeza.

Así como cada ciudad debería tener "su historia" escrita, también deben hacerlo los organismos vitales. Son parcelas de la historia general de una nación y en esto Sergio Barriga Kreft ha hecho una loable contribución.

*La Difesa, Orica, 22.IV.1983*

PAGINA 3

*661684*

# **Historia de LAN-Chile [artículo] Darío de la Fuente D.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Fuente, Darío de la, 1922-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Historia de LAN-Chile [artículo] Darío de la Fuente D.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)